

LA TRADICION

DIOS, PATRIA, REY, FUEROS

FRANQUEO CONCERTADO

SEMANARIO

ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA

2.ª Época

SUSCRIPCION DEL SEMANARIO

Trimestre 1.50 peseta

Un año 6

Número suelto 10 céntimos.

ROQUETAS

Sábado 1.º de Noviembre de 1919

REDACCION Y ADMINISTRACION

Faules Velles, Círculo Tradicionalista
TORTOSA

Núm. 434

El juego en Tortosa

Estos días ha volado por esta ciudad y ha llegado; si las referencias no nos engañan, hasta altas esferas, una hoja clandestina, en la que se hacen afirmaciones categóricas sobre el escándalo del juego en Tortosa; sobre immoralidades de la poli marcelinera que cobra el barato y algo más; que en estas immoralidades está manchado nuestro «arcaide del poble»; de que la Bastilla está convertida de noche en un lupanar—cosa que no es solo de noche, sino también de día—; y, finalmente, que el jefe de la banda está hecho un punto de provecho y sinvergüencería.

Todo eso lo sabemos nosotros y lo hemos dicho desde estas columnas con más claridad y sobre todo con más valentía, puesto que no hemos negado la firma y hemos arrostrado la responsabilidad de nuestras veraces informaciones y denuncias.

Pero ahora nos hemos cansado de clamar en el desierto, y como esa banda de policías no son tales policías, ni para nosotros representan ni les reconocemos autoridad alguna, sino que únicamente son una chusma hambrienta y explotadora, sin dignidad, sin vergüenza, sin prestigio y sin requisito alguno de autoridad, resulta que a los tontos que les temen, que les obedecen, que les pagan y que se dejan explotar, les está muy bien lo que les sucede, y tienen un justo castigo con la explotación de que son objeto a la tontería que les cohibe y que les dicta la publicación de hojas anónimas.

Si no tienen arrogancia para cortar las amarras de la tiranía, es inútil que se quejen, porque los ladrones continuarán con sus exigencias de querer dinero.

A esa kábila de vividores no es con lamentaciones la manera de desprenderse de ellos, sino con la enérgica voluntad del cumplimiento del derecho ciudadano, que hace poseer la decisión firme de tumbar a estacazos al ladrón o al tirano que penetra en nuestra morada.

Porque, ¿queréis acaso moralidad y dignidad a un jefe de poli marcelinera que no sabe leer y escribir y que para firmar en vez de su nombre pone «Merengue»?

Porque, ¿queréis acaso moralidad y dignidad y respeto de ciudadanía a un «arcaide del poble» que sostiene esos puntos y trata como párias y como esclavos a todo un pueblo?

A los tiranos no se les derroca, ni se les castiga con lamentaciones, ni con jeremia-

das, ni con hojas anónimas; se les inutiliza con la decisión firme de oposición a sus tiranías; se les derroca con la voluntad enérgica de querer el ciudadano ser respetado; y al tirano se le escarmienta si es preciso con el garrote redentor o con la segur salvadora.

Un pueblo, cuando quiere romper las cadenas que le oprimen y le martirizan, organiza complots, arma revoluciones y va en busca de la justicia y de la libertad, aunque para alcanzarias se vea precisado a destrozarse a martillazos los cráneos de sus verdugos tiranizadores.

Jamás logró alzarse con la independencia ni con la libertad disparando los cañones de sus pistolas con hojas anónimas que revelan femineidad y cobardía.

La hoja del puñal que atravesó el corazón de Nerón era de acero, no de papel.

Aprendamos y obremos en consecuencia.

J. F.

El próximo número será espatarrante: Gran robo de la banda marcelinera.—Quince mil pesetas de explotación.—El pueblo paga de su sudor.—A sangre y fuego.—¡A la barra con los ladrones!

Toda Tortosa debe leer LA TRADICION de la próxima semana.

Excursiones del Requeté

El pasado domingo los jóvenes del Requeté salieron de excursión al Azud de Tivenys.

El excursionismo es entre todos los sports el más atractivo, pues tiene la doble condición del recreo que goza el excursionista contemplando los magníficos parajes que visita y la de fortalecerse con los ejercicios que ejecuta.

Y si a esto añadimos el entusiasmo y arrojo que demuestran los jóvenes del Requeté en todas las marchas, tendremos que las excursiones que celebra esta juventud son las más amenas.

Como hemos dicho antes, el pasado domingo se celebró una al Azud de Tivenys a contemplar la magnitud que ofrece el embalse y presa del canal de la izquierda que tanto ha enriquecido a nuestra comarca con el cultivo del arroz.

A las seis de la mañana salieron los excursionistas de esta ciudad a pie, y charlando alegremente, a las ocho llegaron a Tivenys, donde almorzaron, continuando después la marcha hasta el Azud.

Después de descansar un rato recreando la vista con la magnificencia de todo lo que encierra aquel paraje, la comitiva siguió su camino en dirección a un pico sumamente alto y escabroso, muy difícil de ganar por carecer de todo camino.

Allí se vió el entusiasmo y fortaleza de nuestros jóvenes escalando aquellas agrestes montañas para llegar a la cumbre.

Por fin, tras muchos sufrimientos y después de una hora de escalar rocas, un grito de satisfacción salió de todos los pechos por haber llegado al punto deseado.

El magnífico panorama que se divisa desde aquella cumbre es sumamente bello, donde el excursionista se deleita contemplando la Naturaleza.

Existe allí una especie de fortificación ruinososa que a fines de la última guerra carlista utilizaron las tropas del Gobierno por su elevación y estrategia, pues por la noche se comunicaba desde esta ciudad allí y desde allí a Mora de Ebro, siguiendo en igual forma una línea hasta Zaragoza.

Luego de haber contemplado la magnífica extensión que abarca la vista desde aquel elevado pico, emprendieron los excursionistas el regreso al Azud, lo cual se hizo en un cuarto de hora.

Después del descanso de rigor, continuaron la marcha a Tivenys, donde se había de comer.

Allí se esperó a dos compañeros más que llegaron en bicicleta a la una y cuarto, siendo recibidos con aplausos por el sacrificio que representaba emprender la marcha desde esta ciudad después de salir de sus quehaceres durante toda la mañana.

Seguidamente se procedió al «despacho» de una opípara comida que aguardaba ser acometida por el apetito que en los excursionistas había despertado la caminata de toda la mañana.

Se comió y bebió como en el banquete mejor preparado, dando a los cuerpos sustento más que necesario para hacerles olvidar el cansancio que apenas habían notado.

A las cuatro y media de la tarde, después de haber saboreado un buen caferillo, se emprendió el regreso a esta ciudad, llegando sin novedad los ciclistas a las cinco y media y los que iban a pie a las seis y media.

Satisfechísimos quedaron los excursionistas de la marcha del domingo, esperando la próxima para contribuir con el mismo entusiasmo de siempre.

J. C.

Un Gobierno que no gobierna

A cualquier cosa llama chocolate la patrona... A un conglomerado de ineptos y de incapacitados también se les ha venido en llamar gobernantes.

Por lo cual no es de extrañar que estemos contemplando el desolador espectáculo que ofrece la España de las Españas en estos tan críticos como históricos momentos, en que todo parece indicar que haya llegado la hora del desquiciamiento total de nuestra patria.

Y es que cuando no se tiene la suficiente capacidad para dirigir un pueblo, se carece también de la virilidad para saber y poder allanar todo peligro o amenaza de desorden social. Y eso es lo que está sucediendo con nuestros mal llamados gobernantes.

Vinieron al Poder empleando la intriga y la despreciable cuquería, sin poseer los dotes necesarios para poder sobrellevar la carga que la dirección del pueblo implica, y no se hicieron esperar los tropiezos con que habían de luchar para salir un algo airosos de su cometido. No era ello posible sin claudicar alguna que otra vez a las exigencias más o menos veladas que le hicieran determinados elementos. Un Gobierno con pleno conocimiento de su responsabilidad y de su deber no habría pasado por tal humillación: hubiera muerto dignamente.

Pero no ha sucedido ahora así. Como la estupidez es compañera inseparable del orgullo, se ha preferido antes llegar a la bancarrota y al desmembramiento de nuestra sociedad, que no declararse por vencidos.

Las complacencias y tolerancias con los traficantes de la huelga y del desorden, que han encontrado decidido protector en nuestros políticos gubernamentales, de cerebro obtuso al parecer, nos han conducido a ese desconcierto social que nadie sabe cómo acabará, pero que todo el mundo comprende nos está arruinando.

De no proceder de la manera tan desatentada y descabellada como se ha venido procediendo en las altas esferas, no hubie-

ran obrado tampoco con tanta impunidad esos elementos anarquizantes que han llevado el dolo y la consternación a docenas de familias, sumiendo a otros tantos hogares en la más triste y desesperada de las desolaciones.

¿Y qué diremos del modo tan impune en que han maniobrado toda esa taifa de desalmados que han comerciado con el hambre del pueblo español? Tampoco, de saber arte de gobernar los que para ello se erigieron, hubieran podido los acaparadores y agiotistas amasar esas fabulosas fortunas que hoy son la codicia de las masas, por el bien entendido parecer de que a ella deben ser partícipes para mitigar el hambre que por su culpa han venido padeciendo en estos cinco últimos aciagos años, y que si vamos a estudiar las causas que nos han llevado a este estado que todos lamentamos, han tenido ahí un punto de partida, para ir luego desarrollándose fácilmente los acontecimientos.

¿Se puede, con pleno conocimiento y sentido práctico, decir que el Gabinete Sánchez Toca ha cumplido en algo su misión de gobernante? De ningún modo. Por eso dice muy bien algún periódico, que la etapa del narigudo pasará a la historia con páginas llenas de borrones, ya que no podrá apuntarse un tanto a su favor.

En el pecado han de llevar la penitencia esos hombres que desde el primer día que empuñaron la varita mágica desoyeron, cuando no apartaron de su lado, a los elementos sanos y dieron su brazo para que les acompañaran en su espinosa carrera a los vociferadores sempiternos y a los destructores de todo orden moral y social. Bien es verdad que con su compañía han podido tirar del carro algunos días; pero esos no han servido más que para demostrarnos su ineptitud e incapacitarse para siempre, que son los deseos más fervientes de este pueblo que ha aguantado demasiado pacientemente su desastrosa labor.

LLAONET.

Los ladrones ya preparan otro reparto de miles y miles de pesetas.

¡Pueblo, prepara la destrall!

¡Allí!

Crece el rumor, las voces repercuten y retumba el grito de oprobio de la multitud... ¡La casa que lleva el alto nombre de la ciudad es hoy una ignominiosa ladronera! La suntuosa majestuosidad de su histórico frontispicio no oculta ya, ni atenúa la impudente labor fraudulenta que en su oscuro interior se realiza. Maliciosos taimados camastrones lograron fortuna burlando la ley con prácticas artificiosas, y no contentos ahora con el inmenso provecho obtenido, pretenden todavía perseverar en sus astutas

tramas hasta llegar a la super-abundante opulencia; pero el furor de la muchedumbre será fatal para ellos...

¡Qué ironía cruel dar al Ayuntamiento el nombre de «Casa de la Ciudad», cuando, al contrario, toda la ciudad es de «aquella casa»!

Allí, allí ha de ir el humilde a dejar dolorosamente sus exiguos recursos para aumentar los fondos con que saciar la ansiosa ambición de pródigos disipadores inmodestos; allí va el pobre a ceder sus contados bienes, a arrojar el fruto de su penoso esfuerzo.

Cédulas, impuestos, tributos, contribuciones, arbitrio de inquilinato...

Extraña resignación inexplicable la de esas gentes apáticas y sumisas que aceptan con torpe aquiescencia las más absurdas gabelas.

¡La Casa de la Ciudad! Ante el repulsivo lugar, frente a la fachada del enojoso edificio, la estatua de San Jorge tradicional resulta una alegoría curiosa y oportuna... Aquella figura ecuestre parece una intencionada insinuación al populiacho... Oportuna, sí, porque el día en que el pueblo sea llamado a comparecer allí para imponerle una nueva carga, la visión del antiguo caballero que mata al monstruo fabuloso será el favorable incentivo que inducirá a la muchedumbre a cumplir el consejo aplastando el maligno dragón voraz que es ese montón de engañosos defraudadores que infaman y empobrecen la ciudad.

XAVIER DE ZENGOTITA.

(Artículo de «El Diluvio», de Barcelona, y que parece escrito para los administradores de esta ciudad).

Pestaña ha ido a Madrid a permutar con Sánchez Toca.

¡Abajo los gobiernos pestañosos!

Importante acto de propaganda

Tendrá lugar en Reus el domingo, día 16 del próximo Noviembre, celebrándose, entre otros actos, un espléndido banquete y acto seguido un grandioso mitin, en el que harán uso de la palabra, entre otros oradores, el ilustre diputado a Cortes por Nules D. Jaime Chicharro y el ex-senador por esta provincia y elocuentísimo orador D. Dalmacio Iglesias.

Desde Perelló

Se conoce que los señores del gorro frigio son todos de la misma calaña.

El alcalde de barrio de la Boquera, que es rrepublicano, tiene dos cerditos que encontré un cuñado de J. Pijoan, del «Hogar Español», de Ampolla, y, según tengo entendido, ésta es la hora que todavía no los ha manifestado a quien corresponde.

Además, añade el amigo de la igualdad, que, caso de encontrar a su dueño, quiere que se le haga parte de los animalitos.

¡Vaya un aprovechado! Así son todos los Alcaldes republicanos.

A. M.

Ecos de nuestra sociedad

La novel y feliz pareja del queridísimo correligionario y apreciado industrial de esta ciudad D. José Grego Grego y su bella y virtuosa esposa D.^a Pepita Sabaté Borgoñón han regresado de su viaje de bodas.

Aquel idilio que matizó de dichas los días de dos adolescencias alegres y soñadoras, háse convertido en la dulce realidad de luna de miel que no dudamos será eterna.

La morada de nuestro querido correligionario y amigo D. Juan Cavé fué inundada por una ola de felicidad en forma de un precioso y robusto niño, que su señora y bondadosa esposa dió a luz el viernes de la pasada semana.

Madre e hijo continúan sin novedad, de

lo que nos alegramos de veras, y felicitamos a los nuevos padres por tan fausto acontecimiento.

Desde el Jesús

Los farsantes de la republicanada han tomado a este arrabal, según todas las trazas, por Sierra Morena.

Roban y roban sin freno ni medida.

El caso que vamos a poner a la consideración de los lectores se lo demostrará a todas luces.

A un vecino de este arrabal llamado «Lo Cebollo» le han hecho pagar y han cobrado apremios de 60 duros en un reparto de 50.

¿Es eso moralidad y honradez republicana o una cuadrilla de bandoleros?

Los bandidos tienen aún más nobleza, pues presentan su pecho a la defensa del atracado.

¿Qué dicen a estos robos nuestros *babarotas* ministros marcelineros?

PEP.

REMITIDO

Sr. Director de LA TRADICION.

El martes de esta semana se vió el juicio por un incidente en el Juzgado de Primera Instancia de esta ciudad contra Carlos Rima, siendo condenado a pagar las costas.

Por lo tanto, es falso lo que el indicado individuo propala de que ha salido absuelto y de que han recaído en mí el pago de todos los gastos.

Lo que pongo en conocimiento del público y de los vecinos de este arrabal en particular para que sepan la verdad y no den crédito a lo que el condenado va propagando.

TERESA VALLS.

Jesús 29 de Octubre de 1919.

Bachillerías

El sindicalismo en vez de amparar y proteger al proletariado se ha convertido en tirano opresor de la sociedad toda.

El Gobierno de los Sánchez y de los Mazos se ha convertido en esclavo suicida del sindicalismo.

¡Viva la libertad y abajo los tiranos y los gobiernos cobardes y esclavos!

Los asesinatos se repiten cada día.

Cada día los charlatanes del sindicalismo imponen multas a patronos y obreros.

Sin permiso de Pestaña no se pueden hacer aguas menores.

¿Qué hace el Gobierno?

¡Que se vaya!

¡Que lo echen, que lo echen!

Un gandul de los que viven a expensas de los tontos, echándose las de preboste, anda por comercios y tiendas amenazando a patronos y obreros con no sabemos qué castigos, si no se cumplen las ocho horas.

Se conoce que para que los otros trabajen ocho horas, el gandul no trabaja ninguna.

Julián Hierro

LA ELECTRICIDAD, S. A., de Sabadell

para toda clase de maquinaria eléctrica y mecánica, como motores, bombas, grupos, instalaciones de alta y baja tensión. Proyectos, planos y presupuestos, gratis.

Almacenes y Talleres: (Frente al Parque), Pedrell, 37

Echad los perros a las pantorrillas; ya vereis que pronto se acaban las burradas de ese necio.

Marcelino vino el pasado domingo a cobrar las mil pesetiñas y se volvió.

Antes de marchar díjoles a la borregada que ahora, con la cuestión del acta, se apelará a París y después a Londres.

A la China es donde se apelará, para que sus chinos se traguen la paparrucha.

Parece ser que Marcelino pronto devolverá el dinero de los Censos.

¡Miau... marrameu...!

Hace algún tiempo los corchetes de la marcelinada se apoderaron de un burro.

La pasada semana se apoderaron de un «foguerill» de una vecina de la calle de San Antonio, pidiendo 25 pesetas para restituírselo.

Será cuestión de ir; siempre con la escopeta al hombro para cazar a los «orden público».

El sindicalismo ha querido imponer su capricho vándalo sobre nuestra prensa.

Creyó que nuestro querido hermano mayor «El Correo Catalán» se doblaría al látigo de sus imposiciones, atentatorias a la libertad del individuo y de la prensa; pero se ha encontrado con la norma de su zapato.

Sépalos el sindicalismo y sépanlo todos los tiranos: a nosotros, a los tradicionalistas, se nos mata, pero no se nos dobla, ni se nos reduce, ni se nos esclaviza.

¡Viva la libertad!

¡Abajo las cadenas!

Mingu Borla continúa con el negocio de la harina explotando el hambre del pueblo.

¿Qué esperamos?

¡Fuego, fuego a la Bastilla!

PERNALES Y C.^a

Correspondencia Administrativa

Benicarló.—H. V.—Recibido giro; muy satisfecho de tu desinterés.

Villalba.—L. A.—Recibida carta y muchas gracias favor.

Fatarella.—J. A.—Recibida carta; conforme.

Batea.—C. S.—¿Qué dice a mi carta?

Alcora.—J. C.—Espero cumplirá mi encargo; gracias anticipadas.

Gandesa.—J. S.—¿Recibió mi carta? De seguro no se ha fijado V. con aviso a Corresponsales por error sufrido con giro.

EL ADMINISTRADOR.

Ingeniero electricista

Agente exclusivo en toda la Comarca de la importante Casa

MUEBLES

Gran Exposición

PANISELLO

Habitaciones completas

Moncada, 16—TORTOSA—Tel. 186.

Aviso importante

Para todo lo relativo a la Administración y a la Redacción deben dirigirse nuestros Corresponsales, suscriptores y colaboradores a D. José Monllaó (Llaonet), Imprenta Biarnés.

BIBLIOGRAFÍA

Un gran español desconocido (el R. P. Juan Mir y Noguera, S. J.). Estudio biográfico y bibliográfico por ENRIQUE BAYERRI Y BERTOMEU.—Un tomo en 8.º con VIII y 320 págs., 3'50 pesetas; Imprenta de la Librería Religiosa, Aviñó, 20, Barcelona.

El P. Mir, sin ser precisamente desconocido, acaso no es conocido generalmente en toda la grandeza de su talla como lingüista y escritor fecundísimo de nuestro idioma. Por lo cual ofrece grande interés este libro, cuyo autor gozó de la intimidad del P. Mir, en los últimos años de su vida, y ha recogido cuantos datos tienen algún valor para dar a conocer esta notable personalidad, honra de España y de Mallorca, su patria, y de la Iglesia católica, en cuyo servicio empleó su infatigable pluma.

En este libro se estudia al P. Mir como hombre, como religioso, como patriota y como sabio católico en acción. En sendos capítulos se da cuenta de las obras impresas; de las manuscritas inéditas (muchas y muy importantes), y se forma concepto de él como literato.—Honran este tomo cartas del Emmo. Sr. Cardenal Almaraz, del Excelentísimo e Ilmo. Sr. D. Ramón Fernández Valbuena, obispo auxiliar de Santiago, y del doctísimo catedrático Sr. Amor Ruibal.

P. RAMÓN RUIZ AMADO, S. J.

(De la Revista «La Educación Hispano-Americana».)

Crónica general

Se encuentra gravemente enfermo en Ulldecona nuestro querido correligionario y suscriptor el ilustrado sacerdote y organista de dicha población Rdo. D. Juan Giménez. Deseamos que el Señor le conceda el be-

neficio de la salud si así conviene a su bien espiritual.

—Teatro del Baleario.—Continúa actuando con gran éxito en este favorecido y hermoso coliseo la notabilísima Compañía que tan brillantemente dirige la celebrada primera actriz Sra. Cazorla.

La Compañía Cazorla, en todas las obras que pone en escena está demostrando la continua labor impuesta para presentarlas con propiedad y justeza.

Eso contribuye a que el público la favorezca acudiendo todas las noches de función en gran número y aplauda sin cesar a todos los artistas, pues no otra cosa se merecen quienes tanto se desviven para satisfacer a los amantes del Teatro.

Para hoy y mañana se anuncia la inmortal obra de Zorrilla «Don Juan Tenorio».

—Después de una dolencia grave de curso febril, sigue una convalecencia larga y penosa, con pérdida del apetito, del poder digestivo y de las fuerzas; en estas circunstancias es muy fácil una recaída de los enfermos, bien por intemperancias o por el estado precario del organismo. El Jarabe de Hipofosfitos Salud es una panacea que reanima al convaleciente, despierta el apetito, suministra fuerzas y devuelve a la sangre y los tejidos la tonicidad perdida en la enfermedad.

Único aprobado por la Real Academia de Medicina; 29 años de crecientes éxitos. Como con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares, fijese el comprador si en la etiqueta exterior del frasco se lee con tinta roja Hipofosfitos Salud.

LA TRADICION es el periódico de mayor tirada y circulación de las provincias de Tarragona y Castellón

En LA TRADICION escriben las plumas más vibrantes y valientes.

LA TRADICION da palos de ciego a quien los merece y saca a la vindicta pública a los ladrones para que los ciudadanos puedan guardarse de ellos.

LA TRADICION pega fuerte y canta claro.

¡Suscribíos a LA TRADICION.

¡Anunciad en LA TRADICION.

Postales de la «Liga del Bon Mot»

40 céntimos colección

AMOR QUE SALVA

drama por J. Chillida, 0'75 pesetas ejemplar.

Se venden en casa el Delegado de la «Liga del Bon Mot», calle Gil de Federich, 11, pral., o en la Redacción de «El Restaurador».

Tintorería Moderna

José Besalduch

CRUERA, 15 — TORTOSA

En este establecimiento, montado con todos los adelantos conocidos en España y en el Extranjero, se tiñen toda clase de trajes de caballero y señora por delicados que sean, dejándolos como nuevos sin necesidad de descoserlos. Los tejidos de seda, crepones, terciopelos, etc., son lavados y teñidos y dejados como nuevos en virtud de procedimientos especiales. Se lavan y estiran cortinajes, vanuas, mantillas, puntillas, etc. Lavado y desinfección mecánica de toda clase de abrigos de cama. Especialidad en lavado a seco.

Perfección y rapidez en todos los encargos

Impresión Barón, a cargo de Menéndez

El mejor reconstituyente es el verdadero, legítimo y primitivo **JARABE de Hipofosfitos de J. Climent (Viuda)**

que cura la **Anemia, Clorosis, Inapetencia**, regula las **Menstruaciones** por difíciles y tardías que sean, calmando sus dolores.



Marca registrada

Facilita el desarrollo de los niños, que con él crecen robustos, aumentando el apetito, y cura la debilidad general así nautiva como **nerviosa**.

Viuda de J. Climent y C.ª S. en G. TORTOSA

Fábrica de géneros de punto

Samuel Fabregat

Ferrerías. — Tortosa

Dr. E. SANZ

MEDICO

P. Alfonso XII Tortosa

Corsetería La Parisián

DE

Juan Massagué

Calle de la Ciudad, 5 1.ª planta

Consultorio Homeopático del

DR. T. HOMEDES

Moncada, 18, pral. Tortosa

(Frente al café de las Siete Puertas)

Fábrica de alpargatos LLASAT

Tortosa

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Almacén de azulejos, baldosas, cementos, piedra artificial y de toda clase de materiales de construcción

Hijos de Maria Ahis

Antigua Casa Marcasti

San Blas, 15, TORTOSA

Sucursal, Arrabal de la Cruz

MUEBLES

J. Fusté Forcadell

Taller de Carpintería y Ebanistería.

Venta de toda clase de muebles.

Imágenes y objetos propios para regalos

San Francisco, 12 — Teléfono número 60

TORTOSA

PLAZA ANAIDA

HABRILISTA

Economía. — Rapidez.

Especialidades funebres

Premio de honor en 1891

Plaza Mosén Sol (Rastro). — Tortosa

Reservado para el acreditado

aceite **GEVE**

de hígado de bacalao

DEPOSITO GENERAL

Farmacia Vergés. — Tortosa

A CATALANA

de Pedro Gonzalez

Ataudes, Mundos, Baules, Persianas, Cruces

Servicio permanente. — Barato y rápido

Merced, 6. — TORTOSA

DR. J. FERRER

Especialista de enfermedades de mujeres y niños. — PARTOS

P. Catedral, 2, pral. 1.ª Tortosa

NEUMOSOL

Medicamento heroico para toda clase de enfermedades bronquiales y pulmonares Catarros, bronquitis, etc., etc.

NEUMOSOL

se vende en todas las buenas Farmacias de España y Ultramar

NEUMOSOL

es el Rey de la medicación bronco-pulmonar

prebario es curarse

Ismael Garcia

Médico-Dentista

Enfermedades boca y dientes. — Extracciones, empastes, aparatos en caucho y en oro, etc., etc.

Plaza Nueva del Vall, 3, pral.

(al lado del Puente de Piedra)

Consulta: de 10 a 1 y de 5 a 7.

Festivos: de 10 a 12.